

昭和電工株式会社  
取締役社長 安西正夫

序詞

## 弔詞

本日茲に昭和電工株式会社  
社葬の禮を以て取締役会長  
故佐竹次郎氏の清らかなる  
靈を御送り致しますに當ります  
て会社を代表して謹んで  
哀悼の言葉を捧げたり存  
じます

顧れば昭和電工が初ゆ  
佐竹会長と取締役として迎え  
來しより今のは昭和二十七年の

まことにあつたとす。越えて二

八年九月廿七日社長に推戴し

て社軍の興隆と社風の刷新を

委す佐竹社長の統率に待

つまくおもひだりやう。

西暦明治五年四月二日、社長とし

ての在任中、文宣用具と

以て精勵格勵の範と重れ衆を

率り、過密春風の如き才

公私の利益最甚

之ともかくせず、社業とする

に當つてせひ道と踏んで決して

奇道と云はず、常へ正々堂々

なる事業との大道とす今、往

る一筋に向歩きたまひ

わづまくもあひの園林社

まよひ松共後進の様く私淑

すまうてあつた

本年一月実如<sup>シテ</sup>健康上

の理由にて社の地位を退か

れました。其の後、会長として大

社務所<sup>ヲ</sup>、所々後輩<sup>ヲ</sup>指導

に當ら<sup>べ</sup>終始渝<sup>カ</sup>らずとす

う勤めにさうて居られたので

うつすが天せみ良<sup>キ</sup>人<sup>ヲ</sup>長

考<sup>シ</sup>と許<sup>す</sup>今<sup>遠</sup>か

佐<sup>サ</sup>・会長<sup>ノ</sup>界<sup>リ</sup>、天<sup>ノ</sup>悲報<sup>ハ</sup>

稀<sup>シ</sup>・<sup>テ</sup>松<sup>ノ</sup>慈父<sup>ヲ</sup>

を失<sup>フ</sup>いた<sup>ガ</sup>悲<sup>シ</sup>・<sup>シ</sup>と寂<sup>寥</sup>・<sup>シ</sup>

奉社といやす工場といやす全会

社と一緒に包んでいた感が

あります。

此來に於て手の懇親に接し直ち

太平洋と龜山大松の胸中

縁より遠くで憶ひほづれだよ。

昭和二年九月佐竹会長と私とが

相携<sup>たまわ</sup>て當社經營の仕事を受けた

日の事よりあくまです。ま

時故人が私の事と云うて申された

「私は素人であるが甚と

引受けた以上はあなたとの關係と

ちうて昭和電工の隆盛のために全

力とつべつた、私は大東亜戦

争<sup>トク</sup>に陸軍の應召将校として

二二・ギニヤの戦火を替<sup>シ</sup>五年

間を生死の境に出でて二三

ギニヤの戦線から生還したが、

僕は三割に満たない

われは自分が持つてしゆうのが儲

けのドニーギニヤで死んだと思

えばともかくしても我慢が出来

公社に生命を捧げたつぎいで  
やううで、なまくと語られた

のうへん

佑介や元あなたは實り立派に

最後までまの誓言を果たす

大松せ貴方の耳より

真情（じきょう）として太平洋の

星月夜を飛んで参つたり

あります

あなたは社長の在任中に精神

的または昭和電工の誇りも、社風

の再建と愛社心の醸養に大きく

足跡を残されました

事業面では在来の事業の發展

の外に石油化学に新しさ希望を

抱かれていたこれらの精神面

の裏面のひと共は会長の歴史

に一つのエポックを画すまでのと

して特筆されるべき出来事

惟うへ故佐竹会長は實に多く

の美点の持ち主であられました

那球や、魚釣りと愛好する明朗

なスポーツマン兼負の反面にてく

い禮儀を失ひない奉公の紳士

てうそ。——た自らと

律して謹嚴でありやら同僚

部へに對しては少時も厚い

温情を忘れず正邪と峻別する

鋭良心となつた

人間味で包んで厚く

さうした決山の美意の由つて

来るるゝ人生のなたが世に稀

す誠心の人であつたといふと

乍らすうとねせ

今すすりあすたの強い責

任感と精勵格勤と疾

人情味と旺盛な愛社心と重み

根源は結局あすたが純良無比

た誠心の人なりたまに生歿し

て身をもとめ

本年一月あなたにあります御慰

留と仰しかつて後進の私に義理

槍に社長の任を譲られたが

ありますから、今思えば

うなたはまの頃既にや自らの

命懸を慄感して居られた

日々ながら、今思はば私が

社長としての運営反軌道に

乗るまで後楯とがけて見守つて

やうやくその實は、你の配慮下

よきので、ながらたが今更に

私は感激し身を震ふと思ひ

致すのであるが、さあ保謀其

の温情悉く是赤誠の所産で

万葉の歌をあなたの本道進むの

少芸術の身と或ひ人

は言ったのさういふが昭和電工

まくらに良き時に良き人を献

身を賣けて会社發展の基礎を

培ひこころのうりつゝがま

人を失うことが又餘べ早

かたまとねば返す返すも悔

られてやうやく次第丁寧す

然一矢も進みゆくと仕

残された私共が故人の悲願を継

ぎてを協せ力を戮し一層社業

躍進の実を奉げて綜合化堂工

業会社としての大成と期す

とくに今、七十五佐竹会長の眼

を安からずのんと深くに心に誓

以致するのでござります

希くせよ邁進す在天の靈上

勢髪よそよそ永々照覧を

重れ給わんことを

昭和三十四年十月三十六日

昭和電工株式会社  
取締役社長 安西正夫